

ふれあいかんだより

4

かわさきし
川崎市ふれあい館

〒210-0833 川崎市川崎区桜本1-5-6 TEL : 044-276-4800
http://www.seiky-sha.com e-mail : fureaikan@seiky-sha.com

2024.4.1

No.420

くじょうかいけつせきにんしゃ
苦情解決責任者
ちえ かんいちや
崔 江以子
すずき けん
鈴木 健

かわさきしよかん
川崎市所管
こども未来局青少年支援室 (Tel.044-200-3083)

お出かけプログラムを開催しました。



3月3日（日）にFUSOグリーンガーデンへ遠足に行ってきました。一人一つずつペットボトルを切ってくっつけたり、牛乳パックの羽をガムテープで取り付けたりして、ペットボトルロケットを作りました。いざ原っぱでロケットを飛ばしてみるとおもっていたよりロケットが飛びびっくり！羽を調節したり水の量を工夫したりして、どうすればもっと飛ぶのかみんな考えてみました。おもしろいことに最終的には羽をすべて無くしたロケットが一番飛びました。次のお出かけイベントもぜひぜひ参加してください！

ふれあいフェスタを開催しました。



2月25日（日）に社会教育研究集会ふれあいフェスタを開催しました。こども舞踊クラブ・こどもチャンゴクラブ・ふれあい館を利用する民族文化サークルの発表が行われました。当日は雨天にもかかわらず、約140名の方にお越しいただきました。1年の練習の晴れの舞台上で参加したこどもたちは少し緊張気味でしたが多くの来場者の前で堂々と発表することができました。発表後には安堵の表情を見せながら一年の頑張りを振り返っている姿が印象的でした。

人権尊重学級が始まりました。



3月16日（金）に人権尊重学級「文字から考える社会」の第1回目を行いました。在日高齢者の識字活動ウリマダンの共同学習者をお呼びし、ハルモニ（おばあさん）がなぜ参加するのか、参加するようになった背景や社会構造についてお話していただきました。またハルモニが辿ってきた歴史と作文を提示しながら識字活動によってハルモニたちが何を獲得してきたのか文字以外の部分にもふれていただきました。参加者からはハルモニの激動の人生を聞いて共生社会を改めて考えたいと感想をいただきました。

ふれあい館 4月の予定

こども部門 子育て支援、児童の放課後生活の援助、こどもの学習と文化活動の支援

●こそだて支援・・・乳幼児とおとなのためのプログラム 〈定例のプログラム〉

小麦粉ねんど	9日(火)	10:00~11:00	小麦粉ねんどで遊べます。※アレルギーの方はご遠慮ください。
ぴよぴよタイム	16日(火)	10:30~11:00	身長・体重が測れます。大きくなったかな？
ホールで遊ぼう	25日(木)	10:00~11:30	2Fのホールで遊べます。

ろばを利用される皆さんへ

毎日9時30分~17時まで利用できます。

来室したら名簿に名前をかいてください。

お部屋での飲食はできません。水分補給はOKです。

おむつなどのごみは、お持ち帰りください。

不明な点はスタッフにお声がけください。



キッズスペースろばではママたちの活動中の保育支援をしています。

くわしくはキッズスペースろばまで

●小中学生プログラム・・・他にプログラムがあるよ♪ くわしくはたより(あそぼ)をみてね

こどもかいぎ	10日(水)	15時~	プログラムなどいろいろなことを話し合います。
--------	--------	------	------------------------

ふれあい館の小中学生プログラムは、みんなの意見をもらいながら、毎日のプログラムをたてています。館に毎月のたより(あそぼ)があります。

●民族文化サークル

舞踊クラブ	毎週 火曜日	4時~5時30分	韓国・朝鮮の踊りを習います
ハロハロクラブ	毎週 水曜日	3時~5時	学校の宿題や、色々な国の遊びや文化を学びます。
子どもチャンゴ	毎週 金曜日	4時~5時30分	韓国・朝鮮の打楽器を習います



●中高生の活動

小・中学生学習 サポート	毎週 火・水・木曜	7時~9時	主に新渡日外国人の小・中学生(水曜日・土曜日)、および経済的に困難で学習塾に行けない中学生(火曜日・木曜日)の基礎学力保障のための学習会
	毎週土曜	1時~3時	

たげんごじょうほうはいしん
多言語情報配信サービス

がいこくじんしみんのかたむ たげんごじょうほうはっしん
外国人市民の方向けに多言語の情報発信を
おこな かつよう
行っています。ぜひご活用ください。



● Tagalog タガログ語 (Facebook)

「INFO Pinoy Kawasaki」

<https://www.facebook.com/infopinoysakawasaki>



● Tiếng Việt ベトナム語 (Facebook)

「Thông tin cho người Việt nam ở Kawasaki」

<https://www.facebook.com/fureaikanvietnam/>



● 中文 中国語 (WeChat)

「在日中国人的社区-川崎」

WeChat ID: fureaikan (友達申請をしてください。)



しきじがっきゅう
● 識字学級

ようび 曜日	まいしゅう かようび きんようび 毎週 火曜日・金曜日	さんかひ おりよう きょうざいひ しつび 参加費 無料 (教材費は実費)
じかん 時間	10:00~11:30	

こうれいしゃ
● 高齢者

ざいにちこうれいしゃ せだい 民族を結ぶ交流事業や高齢者の生活相談

ざいにちこうれいしゃこうりゅう
在日高齢者交流クラブ「トラジの会」

ざいにちこうれいしゃ じしゅかつどう
在日高齢者の自主活動です。かんせんよぼう
感染予防をしながら活動します。まいしゅうかようび
毎週火曜日10時
30分から活動しています。しょうさい
詳細やご相談は044-276-4800までお電話ください。

社会福祉法人青丘社では、日本語が壁になって様々な行政サービスにつながりにくくなっている外国につながる方々の様々な手続きをお手伝いする活動を行っています！

●入学の書類・学校でもらった書類書きのお手伝いをします。

入学の手続きの書類や学校でもらった書類の書き方がわからない方はふれあい館に学校でもらった書類を持ってきてください。



▼ 金聖雄監督 の

桜本のハルモニを

と撮ったドキュメンタリ

ー映画「アリランラ

プソディ〜海を越え

たハルモニたち〜」の新宿での上映が

あり、改めてハルモニのパワーを感じて

いる。映画を見ていただいた方から問い

合わせをいただき、小学校の読み聞か

せの時間でハルモニが作成した「暮らし

のカルタ」やハルモニの紹介をしていた

いただきました。また、個人で使用していた

楽器（チャンゴ）の寄付の提案や励まし

の声が続々と届いている。ハルモニがず

っと心の奥に隠してきた痛みが映画と

市民社会の共感の力によって少しずつ

綻んでくるのを身近にいて感じる。舞台

挨拶に行くたびにチマチョゴリを着て、

新しい出会いと映画の感想をいただき

舞台挨拶後にそれぞれのハルモニが

屈託のない気持ちで感想を語り合う姿

に聞いているこちらまで笑顔がこぼれる。

▼少し緊張しながらも上映会に向かう

車の中では毎回、初めて聞く話や歌で

大盛り上がり。ハルモニたちの辿ってきた

歌や人生を語りながら会場へ向かう

姿は映画を見てくれた人とのチューニ

ングを合わせるかのような時間でした。

▼20年以上前からの映像に加え、

2015年以降、ヘイトデモに桜本が襲撃

されて以来、自身も被害を受けながらも

孫やひ孫が差別のない社会で暮らせる

ように奮闘してきたハルモニを撮り続け

たこの作品では何故在日コリアンが

日本で暮らすのかを改めて考えさせら

れる。監督の「今聞いとかなければなか

ったことにされる」という言葉に呼応しな

がら、ハルモニも痛む足腰で劇場に行く

姿に共生社会の実現を願う祈りを感じ

る。豊かな老いの時間を求めながらも

市民社会に勇気と元気を与える姿をこ

れからもサポートしていきたい。(A)